

» PRESSE NATIONALE

Politique 



PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE : QUATRE NOUVEAUX AMBASSADEURS PRÉSENTENT LEURS LETTRES DE CRÉANCES À OUARTARA

Le Président Alassane Ouattara, a reçu, hier, mercredi 13 décembre 2023, au Palais de la Présidence de la République d'Abidjan-Plateau, les lettres de créance de quatre nouveaux ambassadeurs accrédités en Côte d'Ivoire. Il s'agit de Mauricio Rueda Beltz (Vatican), Mubarak Hussain A. Al-Marri (Qatar), Moisés Mba Nchama (Guinée-équatoriale) et Sherif Magdy Rashad SEIF (Égypte). Dans leurs différentes déclarations, ces diplomates accrédités ont tous promis d'œuvrer au raffermissement et à la consolidation des excellentes relations qui existent déjà entre leurs pays respectifs et la Côte d'Ivoire.



COOPÉRATION PARLEMENTAIRE : LES SÉNATS IVOIRIEN ET BURUNDAIS VEULENT RENFORCER LEUR PARTENARIAT - LA CRÉATION D'UNE ASSOCIATION DE SÉNATS AFRICAINS ANNONCÉE

La présidente du Sénat de Côte d'Ivoire, Kandia Kamissoko Camara, a reçu, mercredi 13 décembre 2023, à la permanence de son Institution, à Attoban-Cocody, son homologue du Burundi, Emmanuel Sinzohagera. Plusieurs sujets étaient à l'ordre du jour, dont la question de renforcement de la coopération entre les deux Institutions parlementaires. La présidente Kandia Camara a indiqué que le renforcement de la coopération entre le Sénat ivoirien et celui du Burundi aura des avantages et bénéficiera aux deux pays. Pour ce qui est de la mise en place de l'association des Sénats africains, elle a par ailleurs expliqué qu'il s'agira pour les Sénats de réfléchir, partager les expériences et mettre en place les stratégies.



VALORISATION DU SAVOIR-FAIRE IVOIRIEN : LE MINISTRE D'ÉTAT TÉNÉ BIRAHIMA, PIERRE FAKHOURY FONT LEUR ENTRÉE

25 têtes fortes ! C'est le nombre de nouvelles personnalités inspirantes de choix qui font leur entrée dans le "Who's Who in Côte d'Ivoire" 2023. Au nombre de celles-ci, l'on retrouve le portrait et le parcours inspirant du ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, président du conseil régional du Tchologo; de l'architecte Pierre Fakhoury, fondateur de Pfo Africa; d'Ahmed Cissé, PDG de Brandon & Mcain, président de la CGECI ; de Véronique Aka Bra Kanon, présidente du conseil régional du Moronou. Bien d'autres talents ivoiriens de plusieurs secteurs d'activités sont également entrés dans le Who's who 2023.

Economie 

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, s'est dit favorable à la signature d'un partenariat entre l'État de Côte d'Ivoire et le Fonds africain de garantie ou African guarantee Fund (AGF), dans le cadre du financement des Petites et moyennes entreprises (PME) ivoiriennes. Il a exprimé son sentiment lors du dîner organisé, à Abidjan, le lundi 11 décembre 2023, en l'honneur des actionnaires et partenaires du Fonds. La cérémonie s'est tenue en marge des réunions annuelles du groupe qui ont eu lieu, les lundi 11 et mardi 12 décembre dernier, dans la capitale économique ivoirienne.

31E ÉDITION DE LA FOIRE INTERNATIONALE DE DAKAR : LA CÔTE D'IVOIRE À L'HONNEUR LE 16 DÉCEMBRE

Du 7 au 31 décembre 2023, se tient au Sénégal, la 31e édition de la Foire internationale de Dakar (FIDAK). La Côte d'Ivoire, en tant que pays invité d'honneur, est présente à ce rendez-vous des affaires. En cette qualité, une journée entière lui est dédiée : la journée du samedi 16 décembre 2023. Une journée que le pays veut mettre à profit pour convaincre les investisseurs à venir profiter des opportunités qu'offre son marché, mais aussi, conquérir des marchés au niveau continental et international. Souleymane Diarrassouba, ministre ivoirien du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, livrera un message à l'ouverture de la journée dédiée à la Côte d'Ivoire.

FONCIER URBAIN / SÉCURISATION DES PARCELLES : BRUNO KONÉ VEUT RÉFORMER L'ACD

L'Arrêté de concession définitive (ACD), le document "inattaquable" pour prouver la propriété d'une parcelle de terrain, va subir des réformes en 2024. Ce lundi 12 décembre 2023, lors du lancement du salon Archibat au Parc d'exposition d'Abidjan, le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU), Bruno Nabagné Koné, a levé un coin du voile sur l'obtention du sésame. Selon lui, cette réforme vise à réduire les procédures d'acquisition et les délais de délivrance de ce titre définitif de propriété.

"LES SUBLIMES DU TOURISME" : LES MEILLEURS ACTEURS ET PARTENAIRES CÉLÉBRÉS, LE 20 DÉCEMBRE

Tout l'écosystème touristique et ludique se retrouvera, pour la seconde année consécutive, à l'auditorium du Palais des congrès du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody, le 20 décembre 2023. Et ce, pour célébrer en grande pompe, l'excellence au cours de la soirée de distinction des acteurs du secteur dénommée "les Sublimes du Tourisme". Pensés et conçus par le ministre Siandou Fofana, pour épouser les ambitions de faire de l'industrie touristique, un pilier du développement économique de la Côte d'Ivoire, portés par la stratégie éponyme et mis en route en collaboration avec les faïtières du secteur, "les Sublimes du tourisme" s'érigent, en deux éditions, comme la grand-messe annuelle de ce secteur.

INAUGURATION DU TRIBUNAL DE BINGERVILLE : BEUGRÉ MAMBÉ INVITE LES ACTEURS DU SYSTÈME JUDICIAIRE À TRAVAILLER DANS LA DIGNITÉ ET AVEC ÉQUITÉ

Présidée par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, la cérémonie d'inauguration du Tribunal de première instance de Bingerville et du Centre d'observation des mineurs de la même commune a eu lieu, le mercredi 13 décembre 2023. Pour le Chef du Gouvernement,

la construction de ce tribunal est une vision du Chef de l'État, Alassane Ouattara. Celle de faciliter l'accès équitable au service de la justice pour tous et le maintien d'un climat de paix, surtout l'amélioration des conditions de vie des populations. Il a par ailleurs invité les acteurs du système judiciaire à accomplir leur mission avec la plus grande dignité.



AFFAIRE "FRAUDE SUR LA NATIONALITÉ IVOIRIENNE ET LES PASSEPORTS" : PLUSIEURS PEINES DE PRISON SONT TOMBÉES

C'est le dénouement d'une affaire qui aura défrayé la chronique pendant des mois. Abbas Baddredine, homme d'affaires ivoirien d'origine libanaise, a été condamné, lundi 11 décembre, à six mois de prison, dont cinq ferme. Reconnu coupable de complicité de faux et usage de faux commis sur des documents administratifs, il devra également s'acquitter d'une amende de 500 000 FCFA (762 euros). Incarcéré depuis le 17 juillet, il sera libéré, samedi 16 décembre. Abbas Baddredine était jugé, depuis le 29 novembre, devant le Pôle pénal économique et financier (PPEF) du Tribunal de première instance d'Abidjan, avec 29 autres prévenus. Parmi eux, des personnes accusées d'acquisition frauduleuse de la nationalité ivoirienne et des membres d'un vaste réseau de trafic de passeports à l'origine de la fraude.



PRÉVENTION DE LA GRIPPE AVIAIRE : LE MIRAH SENSIBILISE LES ACTEURS DE LA FILIÈRE AVICOLE SUR L'IMPORTANCE DES MESURES DE BIOSÉCURITÉ

Face à la menace de la grippe aviaire, le renforcement des capacités des acteurs de la chaîne des valeurs avicoles pour la prévention, la détection précoce et la gestion de cette maladie s'avère crucial. C'est dans ce contexte que le Ministère des Ressources animales et halieutiques (Mirah), à travers la Direction des services vétérinaires (DSV), en partenariat avec l'Ipravi, a organisé un atelier de formation à l'intention de ses acteurs sur la prévention, la détection et la lutte contre l'influence aviaire hautement pathogène. L'atelier qui s'est déroulé, le 13 décembre 2023, au centre diocésain de Yamoussoukro, a enregistré une cinquantaine de participants de l'interprofession.



LE SALON DU LIVRE POUR ENFANT ET ADOLESCENT OUVRE SES PORTES AUJOURD'HUI

Pour sa 6e édition, le Salon du livre pour enfant et adolescent (SALEA), qui se tient, du 14 au 16 décembre 2023, ouvre ses portes aujourd'hui, sous le coup de 09H, au Centre sportif, culturel et des TIC ivoiro-coréen Alassane Ouattara de Cocody. Organisée par le Ministère de la Culture et de la Francophonie, en partenariat avec le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, la cérémonie inaugurale verra la présence des ministres des deux départements et, surtout, la mobilisation de tout l'écosystème du livre et de l'édition.



LUTTE CONTRE LES VBG : LES PARLEMENTAIRES SE SAISISSENT DU DOSSIER

Des chiffres alarmants. La Côte d'Ivoire a enregistré plus de cinq mille cas de Violences basées sur le genre durant les neuf premiers mois de l'année 2023. L'information a été rendue publique, hier, mercredi 13 décembre 2023, par Nassénéba Touré, ministre de la Famille, de la Femme et de l'Enfant. Elle s'exprimait à l'Hémicycle au Plateau, devant députés et sénateurs, lors de la Journée parlementaire sur le financement des actes médicaux pour les victimes des violences faites aux femmes et aux filles, organisée par ONU-Femme et l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire. Une courbe qui doit être inversée. Et les parlementaires entendent jouer leur partition.



FORUM DES ARTS VIVANTS D'AFRIQUE (FAVA) : LES FESTIVITÉS S'OUVRENT, CE MATIN

L'Institut national supérieur des arts et de l'action culturelle (INSAAC) accueille, ce jeudi 14 décembre 2023, et ce jusqu'à demain 15 décembre, le Forum des arts vivants d'Afrique. Ce rendez-vous, organisé par le Collectif des acteurs culturels, se tient autour du thème central : "L'industrie des arts vivants, moteur du développement durable en Afrique". La cérémonie d'ouverture prévue, ce matin à 10 heures, se déroulera en présence de plusieurs personnalités. La ministre ivoirienne de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, est annoncée à ces festivités.



VU SUR LE NET

Politique ↻



LA COMMISSION ÉLECTORALE INDÉPENDANTE ANNONCE L'ÉLECTION DES 2 SÉNATEURS DE LA RÉGION DU GUÉMÓN POUR LE SAMEDI 23 DÉCEMBRE 2023

Le porte-parole de la Commission électorale indépendante (CEI), Émile Ébrottié a indiqué dans un communiqué consulté par Abidjan.net, ce mercredi 13 décembre, à Abidjan, que la date pour l'élection partielle des sénateurs de la région du Guémon est fixée au samedi 23 décembre 2023. "Les bureaux de vote ouvriront à 8 heures et fermeront à 17 heures, à l'EPV Catholique 1 et 2, à Duekoué, chef-lieu de région", a-t-il précisé. Poursuivant, Émile Ébrottié a révélé que la campagne électorale s'ouvrira, le lundi 18 décembre 2023 à 00 heure, pour s'achever, le jeudi 21 décembre 2023 à minuit.

Economie ↻



PRODUCTION D'OR : UNE MINE SOUTERRAINE BIENTÔT OUVERTE EN CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire, à travers son Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, ambitionne de faire du secteur minier le deuxième poumon de l'économie ivoirienne. S'inscrivant dans cette dynamique, le groupe Perseus Mining, qui exploite les mines de Sissingué (Tengrela) et Yaouré (Yamoussoukro), compte ouvrir la première mine souterraine mécanisée à grande échelle de Côte d'Ivoire à Yaouré. L'information a été livrée, le mardi 12 décembre 2023, au cours d'une conférence de presse à Abidjan-Plateau, par le Ceo de ce groupe minier, Jeff Quartermaine. Le démarrage des travaux est prévu pour l'année prochaine.



CÔTE D'IVOIRE TOURISME ÉVALUE SON PLAN D' ACTIONS ANNUEL ET DÉGAGE LES PERSPECTIVES POUR L'ANNÉE 2024

Côte d'Ivoire Tourisme, l'Office national du Tourisme, a tenu son traditionnel séminaire bilan et Perspectives, du 07 au 10 décembre 2023, à Yamoussoukro, capitale politique ivoirienne. Cet exercice consiste, pour la structure, à évaluer son plan d'actions annuel et à dégager des perspectives pour l'année à venir. Malékah Mourad-Condé, directeur général de Côte d'Ivoire Tourisme, s'est félicitée des contributions de ses différents collaborateurs, tout en saluant leur engagement. C'était au cours de la conférence inaugurale, qu'elle a prononcé sur le thème : "renforcer la performance".

Sport ↻

CAN 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE SE DOTE DE 10 UNITÉS MOBILES CLINIQUES DE SOINS

En prélude à la CAN prévue, du 13 janvier au 11 février 2024, la Côte d'Ivoire s'est dotée de 10 unités de cliniques mobiles de soins et de vaccination. La réception de cet important équipement sanitaire a eu lieu, le mardi 12 décembre 2023, à l'Institut national de santé publique (INSP) Abidjan-Adjamé, en présence du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'gou Dimba, et de celui en charge de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou, représentant le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, chef de Gouvernement, Ministre des sports et du cadre de vie. (Source : CICG)



LANCEMENT DE L'OPÉRATION "ÉPÉRVIER 9" AVEC 3 200 SOLDATS POUR SÉCURISER LA CAN

Le ministre ivoirien de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a lancé, le mardi 12 décembre 2023, à Abidjan, l'opération dénommée "Épervier 9" qui mobilisera 3 200 soldats, dont 1 500 à Abidjan et 1 700 à l'intérieur du pays, avec pour mission la sécurisation des fêtes de fin d'année et de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023. L'opération "Épervier 9" mobilisera des policiers et des gendarmes qui seront déployés dans les rues d'Abidjan et de l'intérieur du pays et vise à renforcer la sécurité dans le pays.

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↗



ARCHIBAT 2023 : BRUNO KONÉ ENGAGE LES PROFESSIONNELS DU BÂTIMENT DANS UNE ARCHITECTURE DURABLE

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a engagé les architectes ivoiriens et de l'espace ouest-africain dans une architecture durable, en collaboration avec les industriels locaux. C'était le mardi 12 décembre 2023, à l'ouverture de la 9e édition du Salon international de l'architecture et du bâtiment (ARCHIBAT) au Parc des expositions d'Abidjan. Pour le ministre de la Construction, cette vision ambitieuse envisage une urbanisation harmonieuse du territoire, tout en mettant un accent fort sur la protection environnementale et la conservation des fonctions vitales des villes (emploi, habitat, mobilité et loisir) respectueuse des Objectifs de développement durable (ODD).



LES CONTRAVENTIONS ROUTIÈRES PAYABLES À PARTIR DE JANVIER 2024 SUR LA PLATEFORME TRÉSORMONEY - TRÉSORPAY

Le directeur général de Quipux Afrique, Ibrahima Koné, opérateur technique du centre de gestion intégré du Ministère des Transports a annoncé, mardi 12 décembre 2023, que les amendes des infractions routières seront payables à partir de janvier 2024 sur les plateformes du Trésor, à savoir TrésorMoney et TrésorPay. "Nous avons finalisé les opérations avec le Trésor public. Dès janvier 2024, toutes les amendes pourront être payées par les plateformes du Trésor", a informé M. Koné, lors d'une visite d'imprégnation des membres du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) au Centre de gestion intégré (CGI) à Trechville.

Société ↗

La construction urbaine en Côte d'Ivoire connaît aujourd'hui un boom avec un taux d'urbanisation de 53% contre 13% en 1960, à l'indépendance du pays. "En Côte d'Ivoire, aujourd'hui, le besoin en logement se chiffre à 833 000 unités, l'an. C'est un défi pour nous et nous nous battons pour réduire ce déficit", a déclaré, ce mardi 12 décembre 2023, le ministre ivoirien de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Koné. Le membre du Gouvernement ivoirien s'exprimait à l'ouverture de la 9e édition du Salon de l'architecture et du bâtiment (ARCHIBAT 2023) qui se déroule, du 12 au 16 décembre 2023, au Parc des expositions d'Abidjan autour du thème : "Architecture durable et industries locales".



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



www.gouv.ci **101**
f X Instagram YouTube LinkedIn WhatsApp TikTok 101 - 101 Gouvernement

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale